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La Commission scolaire de langue française 

690e assemblé ordinaire 

Le 11 avril 2023 - Deblois 

 
 

Présences : 

 

Gilles Benoit, président Stéphane Blanchard, vice-président Bonnie Gallant, trésorière 

Francine Bernard Sarah Bernath Bryan Burt 

Micheline Gardiner Tammy Shields  

Bruce Joshua  Rachelle Arsenault Brad Samson 

Anne-Marie Rioux   

 

Absence : Lynne Faubert 

1. Mot de bienvenue ● M. Gilles Benoit souhaite la bienvenue à tous.  

2. Adoption de 

l’ordre du jour du 11 

avril 2023 

● Stéphane Blanchard propose l’adoption de l’ordre du jour du 

11 avril 2023 avec l’ajout du point 7.4 Zones scolaires. Bonnie 

Gallant appuie.  

Adopté à 

l’unanimité 

 

3. Adoption du 

procès-verbal de la 

réunion du 14 mars 

2023 

● Bryan Burt propose l’adoption du procès-verbal du 14 mars 

2023. Bonnie Gallant appuie. 

 

Adopté à 

l’unanimité 

 

4.  Suivi du procès-verbal de la réunion du 14 mars 2023 

 

Courriel 

Outlook/Environnem

ent Teams 

Bonnie Gallant propose que les commissaires acceptent que 

ITSS crée des nouveaux comptes et utilisent le compte Outlook 

pour tous les courriels qui ont rapport avec la CSLF. Francine 

Bernard appuie. 

Adoptée à 

l’unanimité 

5. Rapport de la 

direction générale 

● Le directeur général par intérim et son équipe présentent le 

rapport du mois de mars 2023. Voir l'annexe. 

Suivi : tableau des ETP présenté à la prochaine rencontre 

 

6. Mise à jour 

6.1 Comité de 

construction 

École Évangeline :  

● Comité de construction : Aucun développement depuis la 

dernière réunion  

● La Phase 3A du projet d’aménagement du Centre d’éducation 

Évangéline est terminée (bibliothèque, musique, employé.e.s du 

siège social sauf l’adjointe administrative). 

● La Phase 3B, c’est-à-dire le gymnase, les vestiaires et le bureau 

de l’adjointe administrative, devrait être exploitable à partir de 

la semaine du 17 avril. 

 

École François-Buote : 

Aucun développement depuis la dernière réunion. 

 

6.2 Suivi de la 

formation des 

commissaires du 18 

mars 2023 (Comité 

de révision des 

Règlements et 

Procédures 2005-

2008) 

● Les commissaires et l’équipe-cadre ont eu une bonne formation 

avec M. Jean-Guy Vienneau. 

● Une discussion aura lieu entre les commissaires le mois 

prochain pour discuter du modèle des réunions  
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7.  Affaires nouvelles 

7.1 Directeur général 

par intérim 

 

● M. Gilles Arsenault a été élu au gouvernement de l’Île. Pour le 

moment, M. Bruce Joshua a été nommé directeur général par 

intérim. Une décision sera prise dans les prochains jours après 

avoir consulté avec des fonctionnaires 

Adoptée à 

l’unanimité 

 

 

7.2 Réunion 

extraordinaire du 18 

mars 2023 
 

● Les commissaires déposent la proposition qui a été prise pendant 

la réunion extraordinaire du 18 mars 2023. 

● Stéphane Blanchard propose l’adoption de la 2e lecture de la 

politique des zones scolaires avec les deux changements ci-

dessus. Bonnie Gallant appuie. 

Adoptée à 

l’unanimité 

7.3 3e lecture de la 

politique des zones 

scolaires 

● Stéphane Blanchard propose l’adoption de la politique GÉN-323 

après la 3e lecture. Francine Bernard appuie. 

Adoptée à 

l’unanimité 

7.4 Zones scolaires ● Un commissaire demande si M. Sabean pourrait venir faire une 

présentation sur ses recommandations aux commissaires. 

Suivi : demander à M. Sabean de venir présenter aux 

commissaires 

 

8.0 Correspondance   

8.1 Lettre du comité 

de parents de l’École 

Évangéline 

● Une lettre du comité de parents de l’École Évangéline. Le 

directeur général fera le suivi.  

 

9. Agenda automatique 

9.1 Fédération 

nationale des conseils 

scolaires 

● Stéphane Blanchard se rendra à Ottawa en fin de semaine pour 

un symposium. 
● Il siège au comité des politiques. 
● Le congrès aura lieu à Sudbury au mois d’octobre. Il siège au 

comité de préparation au congrès. 

 

9.2 PEISTA ● Aucun développement depuis la dernière réunion   

10. Date et lieu de la 

prochaine réunion 

● La prochaine réunion aura lieu le 9 mai 2023. Le lieu est à 

déterminer. 

 

11. Levée de la 

réunion 

● Le président déclare la levée de la réunion à 20 h 42.  

 

  

____________________________   __________________________ 

Gilles Benoit, président     Rachelle Arsenault, secrétaire de séance



 

 

RAPPORT 

Le mardi 11 avril 2023 

 Direction générale 

Ce rapport comprend des informations et des activités que notre équipe a su accomplir 

depuis notre dernière rencontre du mois de mars 2023. Ce rapport est divisé dans nos 

trois secteurs d’opérations. 

Secteur 

Gouvernance, ressources humaines, communication  

et liens communautaires 

(Bruce Joshua) 

 

Ressources humaines 

● Recrutement en continu pour postes en enseignement et postes de soutien dans 

les écoles et au bureau de la CSLF et participation aux entrevues 

● Coordination pour participer à Destination Acadie en France et en Belgique en 

avril 2023 

● Planification, en collaboration avec les directions d’école, des besoins en 

matière de ressources humaines (intentions du personnel enseignant au 31 mars) 

 

Politiques de la CSLF et Loi sur l’Éducation 

● Politique des Zones scolaires (323) passée en 1re et 2e lecture 

 

Communications et liens communautaires 

● Dialogue avec CAFE concernant dossiers prioritaires, collaboration 

● Suivis auprès de SAF’Île concernant l’entente globale 

● Suivi/Permission d’utilisation de One Drive et Outlook pour commissaires 

● Discussions avec le ministère pour les sigles de cours et le secondaire renouvelé 

 

Aspects légaux et Gouvernance 

● Formation des commissaires à Summerside, animée par M Jean-Guy Vienneau 

(18 mars) 

 

 

Secteur 

 Services administratifs et financiers 

(Brad Samson) 

 

Secteur financier 

● L’année financière s’est terminée le 31 mars dernier. La CSLF a signé son 

protocole d’entente avec le Bureau du contrôleur pour les échéances dans la 

production de ses états financiers. 

 

Secteur opérations 

● Afin de procéder à l’évaluation des recommandations de révision des zones 

scolaires et d’entamer la consultation connexe, le conseil devra passer sa 

politique en troisième lecture. 

● La Phase 3A du projet d’aménagement du Centre d’éducation Évangéline est 

terminée (bibliothèque, musique, employé.e.s du siège social). 

● La Phase 3B, c’est-à-dire le gymnase et les vestiaires, devrait être exploitable 

à partir de la semaine du 17 avril. 



 

 

 

Secteur immobilisations 

● La CSLF souhaite placer deux mobiles pour la rentrée 2023, à savoir une à 

l’école Pierre-Chiasson et l’autre à l’école François-Buote. La planification se 

poursuit puisque le budget actuel ne permet que l’installation d’une seule 

classe mobile. 

● Les discussions avec le fédéral par rapport aux projets d’Évangéline et de 

François-Buote se poursuivent, mais il n’y a pas eu d’engagement à date. 

 

Secteur 

Programmation et formation 

(Anne-Marie Rioux) 

 

Secteur des programmes éducatifs 

● Participation à la planification de l’année scolaire 2023-2024 et participation à 

plusieurs des entrevues. 

● Suivi dans le processus d’inscriptions des élèves en maternelle (septembre 

2023) et suivis avec certaines familles.  

● Appuyer les équipes de la CSLF et celle du ministère afin d’offrir des appuis 

constants des besoins de nos enseignants et suivis de près pour les nouveaux 

enseignants (unités intégrées, numératie, littératie, ressource, francisation et 

autre).   

● Collaboration au comité et terminer les ajustements pour la remise du rapport 

provincial sur les maternelles dans notre système scolaire. Travail de 

planification pour l’automne 2023. 

● En mars, en raison des célébrations de la francophonie nos élèves ont eu la 

chance d’assister à plusieurs spectacles notamment celui de l’humoriste Yves 

Doucet et d’autres spectacles sont en planification. 

● Rencontre et consultations pour le secondaire renouvelé. 

● Discussion avec le Collège de l'Île et UPEI concernant la formation des AE et 

des enseignants (révision). 

● Formation leadership plateforme Lynn Sharatt (en ligne). 

● Représentation auprès de divers organismes communautaires en lien avec les 

apprentissages de nos élèves. (PEI Alliance literacy, Salon du livre, Projets 

Passe art, etc.) 

● Cercle de lecture professionnel équipe des apprentissages: Student-Centered 

Coaching the moves 

● Continuer le processus des demandes de stages dans les écoles de la CSLF. 

● Élaboration d’un comité de travail pour la préparation de l’accueil des 

nouveaux enseignants à la CSLF. 

 

 

Secteur des services aux élèves  

● Dans chacune des écoles, les besoins en AE et TJ ont été mis en tableau 

SNAP, nous avons fait une tournée des écoles pour discuter des besoins pour 

l’an prochain.  Nous avons quatre écoles de fait et il nous reste deux écoles à 

visiter.   

● Travail sur le processus d’analyse du modèle d’inclusion dans nos écoles de 

l'Île-du-Prince-Édouard. (planification des groupes de consultations 

principalement avec les enseignants ressources) 



 

 

● Suivis divers avec des parents et des directions concernant des parcours 

scolaires d’élèves.  

● Réalisation d’un deux semaines d’évaluation psychologique avec Dre Lacaille 

en mars/avril et planification de la dernière visite pour 2022-2023 en mai. 

● Travail avec le PowerSchool pour la mise en place des données des services 

aux élèves. 

● Travail sur le document de travail des orthophonistes et présentation avec les 

enseignants-ressources. 

● Participation au congrès annuel virtuel de l’Institut des troubles 

d’apprentissage (plateforme active jusqu’à la fin juin). 

 

 

Sommaire 

Suite au retour du congé de deux semaines après les Jeux du Canada, les activités ont 

repris en vue des opérations pour la présente année scolaire et les préparations pour la 

prochaine. Parmi les dossiers importants ont été la planification de la dotation dans les 

écoles et la réouverture de la section de l’École Évangéline comprenant les bureaux, 

le gymnase et la bibliothèque. La formation des commissaires et de l’équipe de 

gestion a eu lieu le 18 mars afin de sensibiliser quant aux rôles et responsabilités du 

côté de la gouvernance. L’administration de la CSLF a souligné le départ d’un allié 

important qui a pris sa retraite en mars, M. René Hurtubise, tout en accueillant Mme 

Jaclyn Reid comme nouvelle direction du secteur des services en français au ministère 

de l’Éducation et de l’Apprentissage continu. L’élection provinciale terminée, nous 

estimons prochainement recevoir le calendrier scolaire et notre budget 2023-2024 afin 

de permettre la continuation de la planification pour la prochaine rentrée scolaire. 

 

 

Bruce Joshua 

Directeur général par intérim, CSLF 

 


